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En un contexto crucial para nuestra industria, hemos tomado un papel proactivo en las discusiones que definen el rumbo 
de la pesca y la salmonicultura.

Como empresa, creemos que es importante tener una nueva regulación y esperamos que la ley fortalezca el consumo 
humano y la sostenibilidad de los recursos, combatiendo la pesca ilegal.

Blumar reafirma el compromiso con el desarrollo sostenible de la acuicultura y nuestro rol como actor clave dentro de la 
industria. Estamos convencidos de que, trabajando en conjunto con el sector público, privado y la comunidad, podemos 
superar desafíos y aportar en la construcción de un futuro próspero en Chile.

Más de 1.200 personas llenaron el Teatro del Lago de Frutillar en 
el primer Salmón Summit, encuentro organizado por SalmonChile 
que permitió realizar un análisis futuro de la industria acuícola con 
miras hacia el año 2050, abriendo así un espacio de diálogo entre 
los asistentes. 

En la actividad participó el expresidente de la República, Eduardo 
Frei, quien fue enfático al señalar que el salmón ha transformado 
el sur de Chile sin el apoyo del Estado y que hoy es la segunda 
industria más relevante del país en exportaciones después de la 
minería. Para Blumar, es un orgullo ser parte de estas instancias 
tan importantes para el desarrollo económico y el bienestar social 
de nuestro país, y sobre todo para el futuro de nuestra industria. 

Salmón Summit 2024:
un análisis de las proyecciones de la industria 
acuícola

Blumar: protagonista en el debate sobre el futuro de la acuicultura y la pesca
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El pasado 28 de mayo se llevó a cabo la feria Thaifex, en la cual 
nuestro CEO de Blumar Asia, Nicolás Terrazas, representó a nuestro 
equipo y recibió a todos los visitantes. En la instancia compartimos 
espacio con el equipo de St. Andrews Mussels, lo que nos permitió 
presentar y ofrecer una sinergia de productos de alta calidad en un 
solo lugar. Los visitantes exploraron nuestra selección premium de 
salmón, jurel y choritos

• Contamos con un equipo de investigación en caso de 
existir acoso laboral, sexual y violencia en todas nuestras 
áreas de operación.    

• Velaremos por el derecho de todos los trabajadores/
as de contar con un ambiente laboral libre de acoso y 
violencia  

• Implementamos un protocolo para la prevención del 
acoso sexual, laboral y violencia en el trabajo y un 
procedimiento de investigación frente a estas denuncias.

Ante cualquier duda te puedes comunicar con el Encargado/a 
de Personas, jefe/ a de S&SO o jefe/ a de área/ departamento/ 
planta.

Fuimos parte de Thaifex

Ley Karin: sigamos construyendo espacios libres 
de violencia y acoso
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Celebramos la primera versión de la Gran Fiesta de la Pesca 
Industrial, una jornada convocada por el gremio Pescadores 
Industriales del Biobío que reunió a las distintas empresas socias en 
una tarde lúdica, pensada para grandes y chicos, llena de música, 
shows y el humor único de Stefan Kramer.

Durante el evento, también se reconoció el trabajo y esfuerzo de 
Lidia Aguayo, operadora de Empaque y Selección en la Planta 
de Congelados de San Vicente, y de José Jiménez, tripulante del 
pesquero de altamar Yelcho. Nos llena de orgullo ser parte de estas 
actividades que unen a las distintas empresas de pesca, trabajando 
día a día por el desarrollo de nuestra industria.

¡Vivimos la Gran Fiesta de la Pesca Industrial!
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“Rompiendo el techo de cristal”, “Apoyo comunitario” y “Desarrollo de 
carrera” fueron las tres mesas de trabajo que marcaron la segunda 
reunión anual del Círculo de Mujeres de la Comunidad Logística de 
Talcahuano, del cual somos parte.

En la instancia, en que nos representó Joselyn Medina, asistente de 
Preembarque de la Subgerencia de Logística, estuvieron presentes 
representantes de distintas empresas de la región, quienes en 
conjunto son actores relevantes de cambio y promueven la igualdad 
de género dentro de su círculo de trabajo.

Segunda reunión anual
del Círculo de Mujeres de COMLOG 

Una nutritiva exposición desarrolló Gabriel Acuña, líder de Sostenibilidad 
de Deloitte sobre la importancia estratégica de la sostenibilidad y el 
cambio climático en el desempeño financiero de la empresa, junto 
al liderazgo de las operaciones de la compañía y su gran equipo de 
Sostenibilidad. 

Durante la charla, la jefa de Gestión ESG y Cambio Climático, Estefanía 
Humud, junto a la ingeniera de Medio Ambiente, María José Zagal, 
presentaron los resultados de la huella de carbono de 2023 de los 
segmentos Pesca y Salmones.

El año pasado vimos la necesidad de actualizar los conocimientos de 
nuestro equipo en  las últimas tecnologías. Ya habíamos implementado 
varias soluciones avanzadas, como servicios en la nube de Amazon y 
SAP, pero era crucial estar completamente capacitados para manejar 
estas herramientas de manera eficiente e independiente. 

Realizamos jornada de cambio climático

Este proyecto de capacitación es nuestra manera de adaptarnos a los cambios 
tecnológicos globales y asegurarnos que Blumar esté siempre a la vanguardia. 
“Queremos que todos sepan que estamos comprometidos en proteger la información 
de la compañía y en apoyar a todas las áreas en sus avances tecnológicos”, afirmó 
Claudia Jofré, subgerente de TI.

La actualización tecnológica es crucial para que Blumar continúe siendo competitiva y 
eficiente en un entorno en constante evolución. “Este proyecto es un paso importante 
hacia una mayor autosuficiencia y control sobre nuestras propias tecnologías”, 
cuenta Daniel Dommar, jefe de proyecto.

Nuestro equipo de TI está muy entusiasmado con este proyecto, y confía en que los resultados beneficiarán a toda la empresa. Además, 
agradecen la posibilidad de actualizar sus conocimientos, coincidiendo con dos de nuestros principios conductuales: “Mantente inquieto y atento 
al cambio” y “Busca la excelencia en todo lo que hagas”.

Un mensaje para Blumar

Reconociendo al equipo TI:
un paso más hacia la innovación

Hijos de trabajadores recibieron mágico reconocimiento
Reconocimos el esfuerzo de 40 hijos e hijas de nuestros colaboradores en la ceremonia 
de entrega de Becas Académicas 2024. Los estudiantes premiados, que abarcan 
desde enseñanza básica hasta universitaria, disfrutaron junto a sus familias de un 
alucinante show de magia.

Recibieron motivadoras palabras de nuestro gerente general, Gerardo Balbontín, y del 
gerente de Personas, Raúl Hermosilla. ¡Valoramos estas instancias que destacan el 
esfuerzo de los estudiantes, y los motivan a seguir la ruta de la excelencia!
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Bajo un cielo despejado y un ambiente 
familiar, se llevó a cabo la emblemática 
Corrida Familiar del Mes del Mar en 
Talcahuano, en la cual participaron 
más de 2.000 personas. Todos se 
congregaron en Puerta Los Leones 
para dar inicio a los tres recorridos: 2K, 
5K y 10K.

La administradora del Casino de la 
Planta Salmones y triatleta, Paulina 
Arévalo, destacó al lograr el primer lugar 
en la categoría 10K de 50 a 59 años. 
Estamos orgullosos de Paulina por su 
logro y felicitamos a todos nuestros 
trabajadores que se atrevieron a ser 
parte de esta fiesta del deporte.

Celebramos al mar en la 
Corrida de Talcahuano 2024

Corporativo
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Recibimos a 12 socios de la Asociación de Empresas del Biobío 
en nuestra planta de procesamiento de salmones. Durante la 
oportunidad, Felipe Hormazábal, subgerente de Sostenibilidad, 
dirigió la visita por nuestras instalaciones, y el subgerente de 
Abastecimiento, Nelson Pérez, encabezó la mesa estratégica, 
donde discutimos la creación de una red de proveedores de ASEM, 
una capacitación sobre estándares para nuevos proveedores y el 
compromiso de trabajar en la iniciativa REDES 2024. 

Enriquecedora reunión con socios de ASEM Biobío

BíoBío

Puyehue

Puyehue

Aysén

Gracias al nuevo acuerdo firmado con el Parque Acuario de Puyehue, 
tenemos el agrado de compartir con ustedes increíbles beneficios 
para la familia Blumar. Durante todo el año, el parque podrá recibir de 
manera gratuita -previa confirmación- a todos los trabajadores y sus 
familias. 

Además, dispondremos de las instalaciones del acuario para 
realizar reuniones, capacitaciones y otras actividades vinculadas 
al relacionamiento comunitario. Asimismo, los establecimientos 
educacionales asociados al proyecto “Blumar en tu escuela” podrán 
visitar el acuario de manera gratuita, con el objetivo de desarrollar 
actividades relacionadas con el programa. 

Por su parte, Blumar colaborará proporcionando servicios de la 
Piscicultura Puyehue para el mantenimiento del Parque Acuario, y 
entregaremos afiches con paneles educativos sobre aves y peces.

Para obtener mas información visita la pagina:  acuariopuyehue.cl

¡Ya todos podemos disfrutar del 
Parque Educativo Acuario Puyehue!  

Salmón

Hace poco más de un año, comenzamos el proyecto de Piscicultura Puyehue con el objetivo de 
cubrir un 30% de nuestro requerimiento de smolts. 

Este proyecto ha permitido generar un equipo de 24 personas, fomentando el empleo local,  
formando un gran grupo humano y profesional. 

También, ha supuesto importantes avances en materia de innovación y eficiencia, lo cual 
ha permitido a la empresa tener un mayor control de la cadena productiva. De esta forma, ha 
significado un importante hito en los 75 años de historia de la compañía, logrando el anhelo de 
estar presentes en toda la cadena de producción del salmón.

¡Nuestra primera piscicultura cumplió 1 año! 

En el marco del trabajo que se relaciona con la educación en la Región de Aysén y el apoyo a los 
liceos técnico-profesionales que imparten la especialidad de acuicultura, un equipo conformado 
por representantes del Departamento de Medioambiente, Operaciones y Comunidades de Blumar, 
realizaron un ciclo de charlas motivacionales y de interés pedagógico medioambiental para 
alumnos de 3º y 4º medio, que cursan la especialidad de acuicultura del Liceo Arturo Prat Chacón.

Estudiantes de Puerto Cisnes recibieron charlas medioambientales
y motivacionales 

Salmón

Salmón

Realizamos una jornada de trabajo con representantes de 29 empresas 
contratistas con operaciones a nivel Farming. Durante la instancia, 
se presentaron las evaluaciones y el nivel de cumplimiento de las 
empresas contratistas y subgerencias asociadas en cuanto al ciclo de 
prestación del servicio, desde la licitación inicial, ejecución del servicio 
y certificación laboral.

En la instancia, además, el jefe de Seguridad y Salud Ocupacional 
de Región de Los Lagos y Aysén, Marco Ojeda, realizó la difusión del 
Sistema de Gestión y Modelo de Acreditación. 

Finalmente, un representante del Estudio Jurídico Ruiz-Tagle llevó a 
cabo una presentación sobre la Ley 21.561 de reducción de jornada 
laboral, en la cual abordó las implicancias, plazos de implementación, 
sanciones y otros aspectos relevantes para ejercer el cumplimiento.

Próspera jornada de trabajo con empresas 
contratistas

Aysén

Salmón

Corporativo
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Siguiendo con nuestro compromiso de transparentar y facilitar la 
fiscalización de nuestras plantas de harina, y en el marco del diseño 
de la nueva normativa de olores que regirá a las industrias del rubro 
pesquero, recibimos la visita de funcionarios de la Superintendencia 
del Medio Ambiente.

En el recorrido pudieron conocer nuestras instalaciones de la Planta 
de Harina de Coronel -así como las de otras plantas de la región- y 
de esta forma conocer las tecnologías que utilizamos en el sistema de 
abatimiento de olores.

Colaboramos con la SMA
en la nueva normativa de olores 

En el marco del proyecto “Universidad San Sebastián y Blumar al servicio de 
la comunidad”, se llevó a cabo el primer operativo fonoaudiológico para la 
comunidad educativa del Colegio San Vicente de Talcahuano. 

Los internos de Fonoaudiología realizaron evaluaciones auditivas a niños y niñas 
de la comunidad, además de realizar un interesante taller de trastornos del 
neurodesarrollo a los docentes del establecimiento. Nos llena de orgullo ver los 
frutos de estas alianzas que van en directo beneficio de nuestras comunidades.

Gracias a una alianza de Pescadores Industriales del Biobío con 
la Fundación Arturo López Pérez, y en el marco del programa 
de salud destinado a la detección precoz de cáncer de mama 
trabajadoras, familiares y vecinas de las plantas de Coronel 
y San Vicente pudieron acceder a mamografías gratuitas. Se 
realizaron en una de las clínicas móviles de FALP, con tecnología 
de alta precisión y personal especializado. 

Esperamos seguir promoviendo estos espacios de autocuidado 
y detección temprana a las mujeres que forman parte de Blumar 
y las comunidades con las que nos vinculamos.

Operativo fonoaudiológico:
te contamos la experiencia del Colegio San Vicente

Juntos contra el cáncer: operativo de 
mamografías

Coronel San Vicente

San Vicente

Pesca Pesca

Pesca

Tras un año y medio de intenso trabajo en la búsqueda del fortalecimiento de 
nuestra cultura de seguridad en Farming, finalizamos la fase de implementación 
de metodologías en el marco del proyecto DEKRA, iniciativa que impulsamos 
en alianza con la ACHS.

Iniciamos una nueva etapa y es compromiso de todos realizar un trabajo 
preventivo para controlar nuestra exposición y riesgo a eventos LGF (Lesiones 
Graves o Fatales). 

Esta gestión la ejecutaremos a través de los principios de la jerarquización 
de los controles, para mantener las condiciones sanitarias, ambientales y 
operacionales requeridas para evitar lesiones y enfermedades profesionales.

La seguridad es tarea de todos y todas en Blumar, por lo que es importante 
tenerla como la primera prioridad en el trabajo.

Culminamos implementación de metodologías DEKRA

Farming

Salmón

Salmón
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Nuestra jefa de Gestión ESG y Cambio Climático, Estefanía Humud, compartió su experiencia en la elaboración de nuestra Memoria Integrada 
en el seminario “Sostenibilidad en Acción”, el cual fue organizado por Irade y agrupó también a representantes de Masisa y Essbio.

A partir de experiencias concretas, exploraron los desafíos internos y las metodologías de trabajo en procesos cada vez más complejos que 
abarcan distintas áreas de las compañías. 

Compartimos experiencia en el encuentro “Sostenibilidad en Acción”

Nuestro subgerente de Sostenibilidad, Seguridad y Salud 
Ocupacional, Felipe Hormazábal, participó de este foro, el cual fue 
organizado por el Comité de Sostenibilidad de la zona y se realizó en 
el Salón de Pleno del tribunal de alzada.

La actividad permitió que distintas instituciones del sector público 
y privado pudieran compartir sus procesos en torno a consolidar 
buenas prácticas medioambientales, lo cual va en línea con el 
objetivo de Blumar de promover la eficiencia, innovación y prácticas 
sostenibles con el entorno. 

Participamos del foro
“Desafíos de la Sostenibilidad” 

Con mucha emoción y en medio de uno de los inviernos más fríos 
de los últimos años, se realizó el Chapuzón 2024, evento en el cual 
fuimos nuevamente auspiciadores y que reunió a más de 6.200 
personas. Alrededor de las 15:00 horas y con una temperatura 
de -3°C, los valientes asistentes se lanzaron a las gélidas aguas, 
para luego seguir disfrutando de las distintas actividades que se 
realizaron en torno a esta tradicional inmersión invernal. 

¡Estamos felices de conectar con nuestros vecinos de Punta Arenas 
y hacer realidad esta actividad que reúne a la comunidad y sus 
tradiciones!

¡Nos sumergimos de nuevo en el frío Estrecho
de Magallanes!

Magallanes
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El diputado de Renovación Nacional e integrante de la Comisión de Pesca, Acuicultura e Intereses Marítimos de la Cámara, Bernardo Berger, 
visitó nuestra planta de Corral junto al gerente de Negocios Pesca, Ignacio Mir, y el jefe de planta, Carlos Jainaga, para interiorizarse  sobre 
las industrias en las que trabaja Blumar y reunirse con representantes de los sindicatos y ejecutivos, además de acercarse a las comunidades 
presencialmente.

El parlamentario valoró la visita y destacó la presencia de Blumar en la comuna. 

“Es una de las pocas empresas instaladas en la comuna de Corral, ya que provee y es donde trabajan muchas personas que, justamente, son 
residentes de Valdivia o Corral en su gran mayoría”, comentó.

Diputado Berger visitó nuestras instalaciones 

Pesca
BíoBío

Corral

San Vicente

Viralicemos la seguridad: ¡el autocuidado se hizo 
presente en San Vicente!  

El ciclo de charlas “Viralicemos la seguridad” tuvo un exitoso 
cierre. Esta instancia tenía como objetivo promover medidas 
de autocuidado y cuidado mutuo entre los trabajadores de la 
Planta de Congelados de San Vicente. 

La actividad, dirigida por la psicóloga Claudia Ávila, permitió 
abrir un espacio de reflexión e identificar distintas necesidades 
en relación con la seguridad y salud ocupacional.

Pesca

Pesca

El mar de Chile es uno de los ecosistemas marinos más ricos y diversos del planeta. 
Alberga la corriente de Humboldt, una de las corrientes oceánicas más productivas del 
mundo.

Esta corriente fría y rica en nutrientes favorece la proliferación de una abundante vida 
marina, incluyendo especies como el jurel, la anchoveta y la merluza. Además, el litoral 
chileno es famoso por ser un lugar ideal para avistar ballenas, delfines y pingüinos.

¡Es un verdadero tesoro natural!

¿Sabías qué?

Diagnóstico DEKRA: importantes desafíos 
en cultura de seguridad para Pesca 

Luego de meses de intenso trabajo, conocimos los hallazgos del 
diagnóstico de cultura de seguridad que realizamos en Pesca 
junto a la ACHS, en el contexto del proyecto DEKRA. 

Con más de 900 personas, se logró un levantamiento de 
gran valor,  que nos desafía a mejorar continuamente. El 
estudio indicó brechas importantes en materia de seguridad, 
especialmente en los liderazgos y flujos comunicacionales, por 
lo que estos serán los focos prioritarios. 

Es crucial fortalecer nuestra manera de abordar la seguridad, 
situándola como un valor prioritario y transversal en nuestra 
cultura.

Pesca
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Oriunda de Hualpén, Bernarda Barra lleva 23 
años trabajando en la Planta de Jurel Congelado 
de San Vicente. Tiene 67 años y esta es su 
historia en Blumar.

Bernarda Barra
Planta de jurel congelado 
San Vicente 

Entrevista

¿Qué significa este trabajo para usted?
Este trabajo me ha permitido sacar adelante a mi familia, que se compone de 
mis dos hijas, seis nietas y un bisnieto o bisnieta que está en camino. Para mí, 
mi familia es mi mayor orgullo.

¿Siempre se ha dedicado a la pesca?
Toda mi vida y aún disfruto de mi trabajo. Me encanta compartir con mis 
compañeras y la rutina diaria en la planta. Me da mucha alegría estar aquí, 
ya que me ayuda a salir de la rutina de la casa y despeja mi mente.

¿Qué es lo que más destaca de su trabajo?
Agradezco profundamente las oportunidades que he recibido a lo largo de 
los años, así como la seguridad, la preocupación por mi salud y el ambiente 
de compañerismo y respeto que se vive en la planta.

¿Cómo se definiría a sí misma?
Me defino como una mujer independiente y muy alegre. Me encanta salir, compartir con mis vecinas y, en el trabajo, disfrutar 
del tiempo con mis compañeras. Intento no “achacarme” por cualquier cosa y prefiero tomarme la vida con humor. De hecho, 
mis compañeros suelen reconocer mis carcajadas durante los turnos y comentan: “Ahí anda la Bernarda riéndose”.

¿Cuál es su comida favorita?
Si tuviera que elegir, diría que es la cazuela, aunque no soy exigente.

¿Qué hace en su tiempo libre?
Los martes, jueves y viernes asisto a la iglesia pentecostal, donde me encuentro con Dios. Mis hijas y nietas participan en el 
coro.

¿Tiene alguna canción, película o telenovela favorita?
Mis canciones favoritas son las de la iglesia. Cuando veo televisión, me gusta ver “Todo por mi familia”.

Pesca

San Vicente

En el marco de la iniciativa “Visitas a Bordo”, vecinos del sector El Morro visitaron las instalaciones de nuestra planta de jurel congelado. 
Esta es la primera visita que realizan los vecinos del sector, donde pudieron conocer las instalaciones de nuestra planta y los procesos que 
se realizan dentro de ella, pudiendo así resolver dudas e informarse de nuestro quehacer diario. 

Vecinos visitaron nuestra planta de congelados Rocuant 

Rocuant

Pesca
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Hemos concluido otra edición del Curso de Inocuidad Alimentaria 
con los estudiantes del Liceo María Behety de Punta Arenas. 
Esta iniciativa es parte de nuestro convenio de colaboración con 
el establecimiento educativo y tiene como objetivo reforzar los 
conocimientos en las especialidades de Acuicultura, Hotelería y 
Gastronomía. 

Nos enorgullece abrir espacios que impulsen la salmonicultura en 
la Región de Magallanes, en línea con nuestro compromiso con la 
región.

En el marco del Mes del Mar, estudiantes de la Escuela Argentina 
visitaron nuestras oficinas en Magallanes. 

Durante el recorrido, los niños y niñas pudieron conocer el ciclo 
de crianza de los salmones a través de la experiencia del jefe de 
Fondeos, Carlos Muñoz, quien adaptó un relato que permitió a los 
estudiantes comprender algunos de los procesos que se llevan a 
cabo dentro de la industria salmonera. 

Esta actividad se enmarca en el plan de relacionamiento que 
tenemos con nuestras comunidades, que apunta a abrir espacios 
de encuentro y dar a conocer en terreno lo que hacemos. 

¡Gran experiencia!  

Gracias a una nueva alianza con DeliBest Chile, los niños y niñas de la Escuela Bernardo de Bruyne, de Río Verde, recibirán raciones de salmones 
y sus valiosos beneficios, en sus minutas del programa de alimentación de Junaeb. 

“Qué mejor que esta alianza beneficie a los niños de Río Verde, que es la comuna en la que tenemos toda nuestra producción de salmones. Nos 
enorgullece que el salmón que producimos sea accesible para los niños de la Eescuela Bernardo de Bruyne”, manifestó Pablo Solís, subgerente 
de Producción de Blumar Magallanes.

Nueva alianza permitirá a niños de Río Verde integrar el salmón a su menú 

Magallanes

Magallanes Magallanes

Salmón

Impulsando la salmonicultura desde la educación

Estudiantes de la Escuela Argentina se 
sorprendieron con la acuicultura

Salmón

Salmón


